

Título: Las que vuelan, no se ven y trasponen: las señaladas, las brujas de Teno.

Resumen:

“Yo es que no quiero ni nombrarlas... las pasé mal” así contaba en el año 2020 un vecino de Teno Alto (Tenerife) su experiencia con las brujas que moraban el macizo de Teno. Casi siempre ligadas al mal en sus distintas formas, acostumbraban a salir después de la medianoche. Sin embargo, las brujas quedaron inmovilizadas con la llegada de la luz eléctrica.

Hacían “trastadas” a los vecinos, se paseaban a sus anchas convertidas en animales, se trabajaba para ellas en ocasiones con mucho “respeto” y se “chupaban” a los niños pequeños si no estaban debidamente vigilados antes de ser bautizados. *“A mucha gente le han hecho sufrir las brujas”* contaba otra vecina.

En la zona del caserío de Masca se reunían, así lo cuentan los lugareños, para “ensayar”, las escuchaban reír y cantar, un escándalo que les llegaba mediante sus ecos desde los profundos barrancos.

Realidad o interpretaciones de sucesos que no alcanzaban a entender, lo que está claro que la figura de la bruja en Teno Alto era destacada y muy presente en la cotidianidad de los habitantes del macizo.

Autoras:

Ithaisa Abreu Hernández. Arqueóloga PRORED, Soc. Coop. Correo electrónico: proredsc@gmail.com

Carla Hernández Peraza. Antropóloga social y cultural. Correo electrónico: carlaperaza97@gmail.com